## FERRÉ: PAUVRE MAIS HEUREUX

L'Opéra du Pauvre, unique œuvre dramatique du chanteur Léo Ferré fécrite en 1956), aura sommeillé plus de trente ans pour que ce « poème de la nuit » voie les soleils de la scène. En 1956, à la demande de Roland Petit Ferré com pose la Nuit, rebaptisée par la suite l'Opéra du Pauvre. Petit, hélas, transforme cette création pluridisciplinaire en un seul ballet d'une demi-heure. « Un massacre ». s'exclame Ferré, qui en interdira la représentation. Pourtant, un jeune metteur en scène. Frank Ramon, convaint le chanteur de la lui confier. et la monte pour la première fois en 1989 avec des moyens financiers limités. Ferré est très enthousiaste : « J'ai trouvé mes comé-diens. » A l'initiative du conseil général de la Seine-Saint-Denis et en coproduction avec les villes de Tremblay-en-France, de



Stains et d'Epinay-sur-Seine, le spectacle vient donc d'être recréé. La musique est interprétée par l'Orchestre symphonique de Milan, sous la direction de Léo Ferré.

Epinay, Espace Lumière, le 1º à 20 h 30, le 2 à 16 h (tél.: 48.26.89.15); Stains, Théâtre Paul-Eluard, le 7 à 20 h 15, le 8 à 21 h (tél.: 48.23.08.71). Le spectacle partira ensuite en tournée le 19 à Perpignan au Centre culturel Aragon (tél.: 49.63.70.50), puis à Berre-l'Etang le 21 au Festival Ferré (tél.: 42.74.09.19).